

¿Aun no basta?

¿En qué se está ocupando el Sr. Alcalde de Palma? ¿es su modo de proceder el de una autoridad celosa por el cumplimiento de su deber? ¿tiene la seguridad de que cumple con lo prescrito en las Ordenanzas Municipales?

Si tal cree hemos de desvanecer nosotros tan fantásticas ilusiones porque el Sr. Sbert, bien sea por debilidad ó por que está «Salomizado» falta abiertamente y de una manera escandalosa al cumplimiento de sus obligaciones, según hemos venido demostrándolo casi á diario denunciándole ciertas infracciones de las Ordenanzas y haciendo constar los artículos de las mismas á que no se daba cumplimiento.

¿No tiene ya el Sr. Sbert la vista cansada de leer en nuestro periódico estas ó parecidas palabras; «Sr. Alcalde en la Plaza del Socorro se está infringiendo los artículos 152 y 157 de las Ordenanzas Municipales»? ¿No ha notado también que en vista de que no servían de nada las razones por nosotros aducidas hemos publicado casi á diario un «anuncio gratuito» con el objeto de llamar mas y mas su atención y obligarle á ordenar el cumplimiento de la ley?

¿Aun no basta Sr. Alcalde? ¿Aun no está cansado de ver que públicamente y á cada momento pueden tildar á V. de poco celoso para el cargo que desempeña? ¿está resuelto el Sr. Sbert á dejarse dominar por el primero que se presente?

Antes eran los «fusionistas» los que se imponían á nuestro actual alcalde, ahora además de estos han aparecido otros de nuevo cuño; los frailes de la Plaza del Socorro, quienes también, á juzgar por los resultados, «ponen la pierna encima» de las ordenanzas.

Para que juzguen nuestros lectores de si tenemos ó no motivo suficiente para hablar en la forma que lo venimos haciendo, basta que pasen por la plaza de referencia y vean los numerosos escombros y sillares que desde fecha inmemorial hay en la misma amontonados.

Lean despues los artículos 152 y 157 de las Ordenanzas Municipales que dicen lo siguiente:

Artículo 152. — «Queda prohibido estorbar el paso por las aceras con mesas, tinglados, bancos ú otros aparatos que sirvan para esponer géneros de cualquiera clase; y en general no se consentirá colocar cosa alguna que salga de la línea de la pared del edificio etc.

El artículo 157 dice así: «Nadie podrá dejar en las calles y plazas, muebles, cajones, «escombros... ni otros objetos que intercepten el paso.»

El texto de estos artículos es bien claro y es de estrañar que un «abogado» de la reconocida ilustración del Sr. Sbert no haya sabido interpretarlos.

No podrá alegarse que lo ignora despues de nuestras continuadas denuncias, y con el aumento de personal encargado de la vigilancia de la capital; puesto que seguramente habrá puesto la información en su conocimiento alguno de los mas activos «empleados de poco respeto» llamados vulgarmente «Ministriles». Si no lo han hecho ¿para que sirven? ¿en que se ocupan?

Al empezar estas líneas preguntamos; ¿AUN NO BASTA? repetimos ahora la misma pregunta é insistiremos si no se cumple lo que prescriben los artículos á que hemos dado copia.

Sr. Alcalde; esperamos los resultados.

El «Liberal Palmesano» estraña que hayamos hoy olvidado el anuncio que en letra grande publicábamos diariamente referente al asunto de que hoy volvemos á ocuparnos y dice el colega que para atacar al Sr. Sbert recurrimos ahora á los chiquillos que cometen travesuras en la Plaza del Olivar y Jardin de Palacio.

Como puede ver el «Liberal» hemos suprimido el anuncio para insistir sobre el mismo tema, cuando lo tengamos por conveniente y en la forma que nos parezca mas adecuada.

No necesitamos pretestos para hacer cargos, sobre policía urbana al alcalde de Palma.

Nosotros felicitamos cordialmente al Sr. Sbert por el nuevo campeón que defiende sus actos en el Ayuntamiento. De este modo tal vez no tardemos mucho en presenciar un abrazo de un ex-al-

calde conservador, convertido hoy en socio de la P.ña con un alcalde confirmado por el gobierno del Sr. Cánovas.

Siga el «Liberal» defendiendo al Sr. Sbert porque esta obra meritoria no puede menos de ablandar el corazón sensible del Sr. Sbert.

Nobleza obliga:

LA UNION REPUBLICANA que no tiene odios sistemáticos á nadie, ni tampoco al Sr. Sbert, seguirá denunciando las infracciones de las Ordenanzas Municipales y poniendo de manifiesto los irritantes privilegios en favor de ciertas entidades.

THERMIDOR.

Inaudito

Oid lo que acaba de suceder en Manzanares: «El sábado 12 del actual se constituyó en aquella Audiencia el tribunal para juzgar una causa calificada de parricidio, asesinato é infanticidio.

Los hechos que dieron origen á esta ruidosa causa, según aparecen en los autos, son los siguientes:

Juana Olmo Munilla, jóven hermosa de dieciocho años, vivía en el Tomelloso en compañía de su tía Juana Munilla y del presbítero don Tomás Fernandez Poblete, que vivía en dicha casa en calidad de huésped. En la noche del día 2 de Octubre último, Juana Olmo se sintió enferma, dando á luz en la madrugada del día siguiente una niña de todo tiempo y viva.

En vista de la gravedad del caso fué llamada á altas horas de la noche la madre de la parturienta, Emilia Munilla, que vivía en otra casa distinta de la habitada por el cura, la jóven y la tía, y una vez reunidos los cuatro y verificado el parto, hicieron desaparecer las huellas de éste lavando la habitación y las ropas que se habían utilizado, conviniendo los cuatro, para impedir el descubrimiento de la deshonra de las personas que en él habían intervenido, hacer desaparecer la criatura bajándola á la cueva, donde, ya muerta, la escondieron entre un monton de paja que allí había.

Habiéndose agravado Juana Olmo á consecuencia del parto, y de cuyas resultas falleció, fué llamado para asistirle el médico titular del Tomelloso don Manuel Ortiz, y por los síntomas de la enferma comprendió enseguida que se trataba de las consecuencias de un parto que la familia trataba de ocultarle, y dió conocimiento al Juzgado municipal de dicha población, que instruyó las primeras diligencias y encontró el cadáver de la niña en el sitio de la cueva donde la habían escondido.

Fueron todos presos, confesándose el presbítero padre de la criatura muerta, y siendo todos enebriquerados.

Terminado el proceso, el teniente fiscal, don Bernardo Longué, sostuvo en el acto de la vista, que se verificó á puerta cerrada, sus conclusiones provisionales, por las que se solicitaba la pena de muerte para don Tomás Fernandez Poblete, cadena perpétua para Juana Olmo y nueve años para Emilia Munilla.

Hizo el resumen el presidente del Tribunal, D. Pedro Escobar, y el Jurado dictó veredicto de inculpabilidad para los tres procesados, que fueron puestos inmediatamente en libertad.»

¿Quién no siente en el oído el ¡ay! ¡ay! de la hermosa joven deshonrada y muerta? ¿Quién no oye los sollozos entrecortados del niño, perdidos entre las sombras de la cueva á donde fué asesinado y oculto?

No; miente, miente quien diga que la injusticia es lo mismo que la justicia. Se engaña quien crea que se puede deshonrar á una mujer y matarla de vergüenza, cuando brilla de hermosura como una estrella, y se puede asesinar á un niño cuando no puede defenderse con sus tiernas manecitas de sus feroces asesinos, sin que se imponga á estos pena por la deshonra y el asesinato.

Los lugares donde esos errores se ven, son lugares de abominación, que la eterna justicia condena y maldice.

España, sin ser Dios, mira con cólera é ira hacia Manzanares, que ha hecho entrega del ho-

nor de sus doncellas y de la vida de sus ángeles á los lobos para que los despedacen. ¿Qué no hará Dios, no ese Dios que ayuda á los clérigos españoles á salir libres de las penas de muerte que les piden los fiscales, sino el Dios verdad, el Dios de eterna é inalterable justicia?

Ríete, ríete, Manzanares, de tu obra, mientras las vírgenes y los ángeles lloran bajo sus sepulturas. También se rió Sodoma; también se rió Gomorra.

Los Reveladores hablan lo que hablan porque con su vista de relámpago abarcan en conjunto la realidad, lo que hacen los hombres y por qué lo hacen; como saben también que á la falta sigue inmediatamente el castigo. Gomorra mostraba su cuerpo prostituido y debía perecer bajo la lluvia de azufre derretido. A ese pueblo de la Mancha ha pecado más, porque su prostitución es del alma. ¿Quién le podrá librar de la pena?

(Las Dominicales.)

NÉLY HEAD

(CUENTO)

I

Acabo de verla pasar por el Retiro en carrueta. Sí, es la graciosa Nély Head, la extranjera á la moda, la bellísima hija de Albión, cuyos veintidós años y cuyos cabellos rubios flotan triunfantes en los encantados espacios del amor cosmopolita.

La ví por primera vez en Hyde Park, casi oculta en uno de esos rápidos cabs, que tienen algo de violones con ruedas. Pasaba junto al monumento extraño que guarda la puerta de Albert Hall. Nély sacaba de vez en cuando la cabeza, mirando con curiosidad los brillantes carruajes que formaban fila delante y detrás de su modesto coche de alquiler.

Su tez, que era de nieve y rosa, tenía esa frescura británica que parece que se renueva todos los días, como la luz de la mañana.

El cab desapareció, y por la noche volví á encontrar á Nély en el café Gatti, frente á la estación de Charing Cross. Estaba sola, con la mirada vaga y errante, apurando una copa de un licor rojo como el fuego.

Luego se levantó, se fué y sin rumbo determinado empezó á andar entre la niebla, echándose á dormir en un banco, rendida, á la entrada del parque de Saint James.

Los ruiseñores suelen soñar en voz alta y yo incliné el oído casi hasta los labios de Nély para sorprender los sueños de aquel ruiseñor de las orillas del Támesis, de cuyos labios salió pronto esta palabra, muchas veces repetida:

—¡París!... ¡París!... ¡París!...

De repente, se agitó: la había despertado el frío.

—¡He sorprendido tu sueño!—le dije.—¿Por qué sueñas con París?

Y ella me contestó:

—Porqué me han dicho que allí todo es azul: el cielo... y los billetes de Banco.

II

El último verano Nély desembarcó en Dieppe. Al verla con su sombrero de flores y con su elegante toilette, nadie hubiera podido sospechar que hacía algunos meses aquella muchacha había dormido sobre un banco, en un rincón oscuro de un square de Londres.

Los jugadores que salían del bacarrat la vieron sentada delante del Casino, al ponerse el sol. Fueron varios los que se acercaron á ella.

Dos quisieron hablarle al mismo tiempo, cada uno por su lado. Un tercero se quedó detrás algo indeciso. Los demás habian ido retirándose uno tras otro.

El de la derecha murmuró una frase al oído de Nély.

Esta lanzó una carcajada.

El de la izquierda exclamó, mirando con odio á su rival:

—¡Lo menos que á una mujer así se la puede ofrecer, es jugarse por ella la vida!

Ya iba aquello á tomar carácter trágico, cuando una nueva carcajada desarmó á los dos adversarios súbitamente, y el tercer galán, el que se

había quedado á la espalda, asumió su cabeza por encima del hombro de Nély.

—Señores, ustedes olvidan que somos tres—dijo.—Un duelo no resolvería la cuestión; tendrían que haber otro duelo en seguida. ¡Seamos prácticos!

Y mostrando á Nély, con un gesto familiar añadió:

—¿No les parece á ustedes mejor que la juguemos, á ver á quien le toca?

—¡Já! ¡Já! ¡Já!—rompió ella á reír á carcajadas, celebrando la ocurrencia, y añadió sin poder contener la risa:—¡El faro giratorio de Ailly podría servir de ruleta!

—¡Vamos á jugarla!—exclamaron los tres.

Bajaron todos á la playa.

Nély reía sin cesar. Los tres pretendientes fueron volviendo la espalda al faro de Ailly por el orden en que habian ido presentándose á Nély, y ésta les fué preguntando uno por uno:

—¿Sombra ó luz?

—¿Luz ó sombra?

Ni el primero, ni el segundo acertaron. La suerte, que al cabo protege al que fia en ella, favoreció al último, al que habia propuesto el juego.

III

En los billetes del Banco de Francia vió Nély el color del cielo y hoy vé el color del oro en los rayos del sol de España.

Por ella se suicidó un bolsista y fué á presidio un cajero; por ella ha perdido su carrera un militar heroico y un grande de España se ha arruinado.

Ante tan completo triunfo, es natural que X... el jóven marqués millonario, cuyas victorias de amor celebra Madrid entero, haya querido añadir al número de sus conquistas la de Nély.

Y así como en Dieppe un jugador de bacarrat ganó á Nély á la suerte de una luz que brilla ó se esconde, á X... se la dió en Biarritz la suerte de las armas. El marqués batióse por ella con el conde de Orzal, á quien dejó herido, y despues de haberla conquistado con la punta de su espada, la ama con pasión, la sostiene con gran lujo, le dá cuanto ella quiere, y él, en cambio, sólo pide una cosa; que le sea fiel, que le ame á él solo.

Pero hoy el apasionado amante ha perdido muchas ilusiones. Al ir á hora desusada al hotel de Nély, sorprendió á ésta visiblemente turbada, saliendo de una habitación, cuya puerta cerró inquieta.

El marqués tuvo celos, unos celos terribles. Enseguida pensó que allí dentro se ocultaba algún rival.

—¡Abre, Nély!—exclamó exaltado.—¿Quién está ahí? ¿Que yo lo vea!

—¡Nadie!—contestó Nély Head con palidez marmórea, impidiendo que el marqués abriese.

Y exasperado al ver que Nély no le dejaba pasar, la apartó bruscamente, precipitose hacia la puerta, la abrió, entró en la habitación, y al poco rato volvió á salir lleno de sorpresa.

—¡No hay nadie!—dijo mirando á Nély con desconfianza.

—¡Nadie, ya lo he dicho!—murmuró ella fríamente.

—Entonces, ¿por qué el misterio?—balbuceó el marqués y entró en la habitación de nuevo, poseído de una agitación febril.

Lo registró todo, buscó por todas partes y no halló á nadie, ni vió nada que revelase la presencia en la casa de ningún hombre, ni habia allí prueba alguna de infidelidad.

Sobre una mesa veíase un gran libro abierto, un libro comercial, un libro de caja, cuyas partidas estaban todas escritas de mano de Nély.

El marqués lo miró con estrañeza, fijóse en él un poco y no tardó en observar que en aquellos asientos del libro encerrábase la historia de sus amores, expresada en cifras elocuentes, día por día... Sus muestras de amor, sus recuerdos... casi hasta sus caricias... eran allí factores de detallada operación aritmética, que daba por resultado una importante suma.

Presó el marqués de un desencanto súbito, y viendo á Nély bajar la mirada al suelo como una culpable sorprendida in fraganti y sin defensa, exclamó desfallecido:

—¡No es intell!... ¡Pero no tiene corazón!...

¡Para ella el libro de recuerdos de nuestros amores no es más que un libro de caja!... ¡Ah mejor hubiera yo querido que tuviese corazón y que se lo hubiera dado á otro hombre, porque así yo ahora se lo disputaría á ese rival hasta perder ó arrancarle la existencia!...

Y cuando el desengañado amante, dirigiéndose á la puerta, lanzaba una altiva mirada á Nély; ésta, tocando el timbre, dijo con naturalidad á su doncella, que apareció en seguida:

—¡Vete á llamar de mi parte al conde de Orzal!

El marqués, al oírlo, palideció, y trémulo, y convulso, adelantóse hacia Nély y la miró como un loco.

La doncella, muerta de miedo, creyó que iba á lanzarse á estrangular á su ama...

Y el marqués cayó de rodillas á los pies de Nély, y cubriendo de besos sus manos, dijo con voz temblorosa:

—¡No, que no venga! ¡Perdóname!

Ernesto García Ladevese.

LOS CRÍMENES DEL CARLISMO

(Véase la tercera página)

El viaje de Faure

Lo que únicamente preocupa á Mr. Félix Faure en su viaje á Rusia, es la cuestión de etiqueta.

Allí, donde todos los ciudadanos llevan brillantes uniformes, el presidente de la gran república francesa teme hacer el ridículo con su frac severo y sus botas de piel amarilla durante el viaje.

Hasta ahora los jefes del «Protocolo» y el cardenal gris, como se llama al gran Hanotaux, émulo de Richelieu, han encontrado un poco mezquino el frac, entre tantos brocados y uniformes centelleantes de oro, como existen en Rusia.

Y se han decidido por el uniforme de embajador, con grandes faldones, solapas y cuello bordados de oro finísimos.

Para los secretarios del presidente, Mrs. Gall y Blondell se adoptará el uniforme de prefectos.

Además, acompañarán á Mr. Félix Faure, el teniente coronel Sr. Menestrez, el comandante Lagarende, un agregado, dos lacayos, un jefe de cocina y un ayuda de Cámara.

El presidente de la República ofrecerá magníficos regalos al Czar y la Czarina.

Hace muchos días que los obreros y obreras de Lyon no se ocupan en otra que en confeccionar un magnífico dosel de finísima seda con las armas imperiales bordadas á mano.

El dosel será montado sobre una rica armadura de roble tallado, en la que se destacarán las armas imperiales, preciosamente talladas.

Se asegura que Mr. Faure tenía pensado adoptar este mismo uniforme para el viaje que verificará el próximo mes de Marzo á la Argelia.

Los árabes tendrán que agradecer á la expresiva invitación del Czar, el alto honor de poseer al presidente de la República francesa, durante algunos días.

El honor no es muy envidiable; pero al menos respetarán el uniforme y los galones, que es un signo de autoridad indiscutible.

Cuanto á Rusia, Mr. Felix Faure hace mal en preocuparse por tan poca cosa.

Porque el hábito no hace al monje.

(De *El Liberal*.)

Hacemos falta

Fuera modestias y permítanos «El Liberal-Carlo Palmesano» que nos atrevamos á hablar sin su permiso.

El público de esta capital se regocija con la publicación de nuestro modesto periódico (con permiso de «El Liberal») y buena prueba es el aumento de suscripciones que hemos tenido y las mejoras materiales que hemos logrado.

Para ciertos colegas y algunos políticos aprovechados LA UNION REPUBLICANA es un grano molesto.

Para ciertas gentes que se consideran inatacables, LA UNION es impertinente.

A pesar de todo, la gente honrada y que es independiente considera necesario en la prensa un órgano que diga las verdades, quite la careta á muchos personajes y denuncie las arbitrariedades que se cometen en esta población víctima de la dominación fusionista.

Aquí la prensa periódica se divide en dos grupos: la política y la que se dice de intereses materiales. Estos últimos se encierran en un círculo limitado, alardean de incoloros, sin perjuicio de echar su cuarto á espaldas cuando bien les parece para arrimar el ascua á la respectiva sardina. Cuestión de lentejas y gran dosis de mie-ditis.

Un convencionalismo vergonzoso dirige los actos de la llamada prensa independiente que se contenta con recortar ó insertar lo que el prójimo ha leído hace quince días en Madrid y provincias y publicar alguna noticia de sensación como la riña de dos perros en la vía pública ó el sermón del clérigo con motivo de la novena á Santa Plantilla.

Allá ellos. Si creen cumplir así su deber de periodistas, con su pan se lo coman.

Nosotros, además de defender las doctrinas democráticas concedemos preferente atención á todos los asuntos que interesar puedan al público y principalmente denunciar los abusos que las autoridades deben corregir.

Hemos censurado á los políticos, á los funcionarios y á las autoridades diversas, procurando no personalizar, por que creemos sagrada la vida privada de cada individuo.

Desgraciadamente estamos presenciando un espectáculo lastimoso. Con frecuencia vemos comenzar un debate entre dos periódicos, que defienden opuestos ideales y muy pronto se desciende al terreno personal, se prodigan diatribas á las personas y la discusión se convierte en campaña encarnizada de difamación contra un individuo.

Algunos colegas sustentan el cómodo principio de exponer ideas sin querer discutir.

Otros, por sistema, pretenden erigirse en verdadera tía Javiera y se descomponen de un modo ridículo si contrarian ó censuran sus opiniones, adoptando también el peregrino medio de desviarse de los asuntos, de tal modo, que para discutir la conveniencia del dragado del puerto de Palma contestan haciendo elucubraciones sobre la epizootia.

Lo repetimos; hacemos falta, no tan solo como órgano del partido republicano pero también para denunciar abusos, chanchullos, infracciones y desafueros.

Si alguien lo duda repase nuestra colección.

Claro es que muchos que van á gusto en el machito llaman á este proceder qui-jotismo, pero preferimos ese dictado, no exento de sinsabores, á permanecer impávidos contemplando los atropellos que se cometen por los que manejan la cosa pública.

Atacamos la administración municipal ejercida durante veinticuatro años por la restauración y monopolizada aquí por el partido fusionista; hacemos un estudio de los presupuestos, publicamos las cifras, censuramos los dispendios y ponemos de manifiesto que el municipio se ha convertido en una sociedad de socorros mútuos para repartirse el dinero de los contribuyentes.

Pues «El Liberal Palmesano» no discute, no quiere aducir razones ni publicar cifras y para defender á sus parciales nos echa en cara la administración republicana, como funesta, comparando su efímera duración, su anómala situación y sus exigüos recursos con veinticuatro años de dominación; y no contento el colega con desbarbar de ese modo, apedreando el sentido común, actúa de hiena, cavando en la sepultura del consecuente hombre público don Miguel Quetglas para cebarse en sus huesos y dirigiendo un apóstrofe al Ayuntamiento republicano por que honró la memoria de aquel virtuoso ciudadano depositando una corona sobre el féretro que encerraba las cenizas del que fué diputado provincial y alcalde de Palma.

¿Es esta manera de discutir?

Solo plácemes merecen las corporaciones que honran la memoria de sus conciudadanos.

¿Hemos de descender á la sentina donde ha caído el «Liberal Palmesano» para echarle en cara los funerales votados para sus amigos y las pensiones otorgadas, todo de fondos municipales?

De ningún modo.

Quédese allá el «Liberal Palmesano». Nosotros continuaremos la obra emprendida trabajando sin descanso y sin remuneración, á pesar de la alusión néica (pues no puede ser malévola) de la «Tradición» que hablaba de plumas venales, recordando á alguno de los suyos, pues todo el mundo sabe que, desgraciadamente, los redactores de este periódico trabajan gratis por que no

es posible remunerar justamente sus desvelos; y además satisfacen de sus propios peculios los gastos de información, cuando han de trasladarse fuera de la capital; y además contribuyen á pagar los gastos necesarios para la vida del periódico.

Esto tal vez no lo comprenda «El Liberal» y hasta nos llame *primos*.

Nuestras columnas están á la disposición de los que quieran denunciar abusos que hayan sido comprobados y ni la hipocresía, ni el color político del oprimido serán óbice para que rompamos una lanza en su defensa.

Digan lo que quieran los carlo-fusionistas, hacemos falta porque de otro modo, la cosa marcharía como una seda, y tanto en el ayuntamiento como en la diputación se cumplirían los acuerdos sin la protesta enérgica de un periódico, poco importante pero que repercute los latidos de la opinión porque se inspira en el bien del pueblo.

En la Audiencia

A las once y media de la mañana y en juicio oral y público empezó ayer la causa sobre hurto de ropas seguida por esta Audiencia contra Juan Ramis, Matías Vaquer, Vicente Conde y Josefa Arbós.

Defiende á los dos primeros procesados el distinguido letrado D. Martín Pou y al Vicente Conde y Josefa Arbós nuestro particular amigo y correligionario D. Jerónimo Pou.

Constituyen el tribunal de derecho; presidente Sr. Sánchez con los Sres. Zavala y Bonifaz.

El ministerio acusador está representado por el Sr. Santaacruz Bustamante.

Preguntados los procesados por el señor presidente si están conformes con el delito y pena de que les acusa y para ellos pide el ministerio fiscal dicen que no.

El relator Sr. Alcover, dá lectura al apuntamiento y empieza el interrogatorio de los procesados por

Juan Ramis

Soltero de 23 años de edad profesión dependiente del comercio.

Dice que en la fecha en que se le acusa del delito de hurto servía como dependiente en la tienda de D. Mariano Salvey, niega su participación en el hurto y dice que si bien es verdad que se llevó un traje de la tienda fué con el consentimiento de su principal quien le adeudaba varias cantidades.

Declara Matías Vaquer

Dice que se llevó varios géneros de la tienda muchos de ellos comprándolos. Que los tenía depositados en casa de su tía Josefa Arbós. Que de una pieza de tela empeñada por la misma, entregó cuatro pesetas al Ramis. Que su principal fué á su casa con otra persona y necesitó el auxilio de los vecinos para impedirse la á pesar de lo cual lograron entrar y sin su consentimiento se llevaron la ropa que obra á la vista.

Declaración de D. Francisco Conde

Casado, empleado cesante, solo sabe por encontrarse ausente cuando se efectuó, que Salvey se apoderó entrando en su casa sin estar autorizado de la ropa de autos, que era de su hija María la que la confecciona. Una americana que hay entre la misma dice que fué comprada la tela por su hija en casa de Salvey confeccionada por ella. Ignora más detalles.

Preguntada Josefa Arbós

Dice que no se acuerda de nada, no siendo posible hacerle prestar declaración alguna.

Entrán los señores peritos médicos

El médico de la cárcel Sr. Rosselló dice que ha asistido á Matías Vaquer en una enfermedad venérea durante el tiempo de reclusión.

Los Sres. Serra y Rebasa

Dice el primero que ha asistido hace mucho tiempo á Josefa Arbós la que padecía enagenación mental. Que aconsejó á su familia la encerrasen en un manicomio y negándose ésta, con el fin de salvar su responsabilidad pidió una consulta con el Sr. Rebasa, el que opinó de la misma manera. Recientemente ha vuelto á examinar y que en su concepto es irresponsable para ciertos actos.

Peritos tasadores

Sres. Motta y Figuerola examinaron las ropas y las tasan en 607 pesetas.

Son llamados á declarar un testigo y una testigo los que no comparecieron y fué multado por el presidente con 20 pesetas.

Antonio Carrilla

Dice conoce al Ramis. No declara nada de importancia.

Se suspendió la sesión á las dos menos cuarto debiendo continuar hoy á las once.

COMUNICADO

Sr. Director de LA UNION REPUBLICANA.

Muy Sr. mio; Agradeceré á V. la inserción en su periódico del siguiente comunicado, por lo que le dá anticipadas gracias su afectísimo s. s. q. s. m. b.

Joaquín Quetglas Sureda.

En vista del artículo publicado por el «Liberal Palmesano» en su número de ayer, 13 de los corrientes, titulado «Lo de la corona» tengo interés sumo en hacer constar que es poco digno y correcto el proceder seguido por el mencionado periódico de aludir á don Miguel Quetglas y Bauzá en forma que si bien no es insultante, por no ser deshonroso el profesar religión distinta de la católica, envuelve intención manifiesta de burla.

Considerando poco digno y correcto, como anteriormente he manifestado, el burlarse de personas que no pueden defenderse por ser ya difuntos y muy repugnante violar el respeto que estos nos han de infundir, hago esta manifestación por ser el aludido don Miguel Quetglas persona de mi familia.

De V. afectísimo S. S.

Joaquín Quetglas Sureda.

Noticias locales

Nueva carretera

Nuestro colega «El Isleño» se queja, y con razón, que aprobado el plano de la reforma de la carretera de Palma á Andraitx, en el trayecto entre los arrabales de Santa Catalina y Bellver, solo resulta con un ancho de siete metros y espera que aun podrá conseguirse la rectificación de este adefesio.

Ahi está lo malo, en esperar algo bueno de Madrid, lo que debe hacerse, lo único posible y racional es que paralelamente á la carretera indicada, y hácia Son Armadams, el Ayuntamiento construya otra de catorce metros, cuando menos, de anchura y uniéndose ambas se tendría un regular paseo, único por ahora, extramuros.

Años atrás se dijo que el Sr. Marqués de Bellpuig, propietario de Son Armadams, cedía gratis el terreno que fuese menester para construir un gran paseo entre Santa Catalina y Bellver aunque tuviese cien metros de ancho.

No se perdería mucho si el Ayuntamiento se ocupara de este asunto que es de interés general para el vecindario de Palma.

Siete metros de ancho para la carretera más frecuentada de Mallorca es una barbaridad.

Mas valiera que la mayoría fusionista se ocupara de tan vital asunto en vez de derrochar el dinero de los palmesanos gratificando y subvencionando á sus paniaguados.

Nombramiento

Con fecha 11 de Julio ha sido nombrado Secretario del ayuntamiento de Establiments D. Pedro José Gelabert.

En el Club de Regatas

El día 8 del actual recibimos la siguiente invitación:

«El Presidente del Real Club de Regatas de Palma B. L. M. al Sr. Director de LA UNION REPUBLICANA y tiene el gusto de invitarle á varios conciertos musicales que tendrán lugar en los Salones de esta Sociedad los martes 13, 20 y 27 del actual á las 9 de la noche.»

Don José Quint Zaforteza aprovecha esta ocasión para ofrecerle el testimonio de su consideración personal mas distinguida.—Palma 8 de julio de 1897.»

En vista de la invitación que hemos copiado y haciendo uso de un procedimiento adoptado y sancionado por la costumbre, en casos análogos, presentose un colaborador nuestro en el «Club de Regatas» y le manifestaron que la «invitación era personal». Nosotros entendemos que es personal cuando se estampa el nombre y apellido, pero dirigida la invitación al director del periódico, va en su representación otra persona de su elección y es admitida, no solo en Sociedades particulares si que también por la «primera autoridad de la provincia.»

Insistimos en este particular para demostrar á la Sociedad Club de Regatas que no hubo in-

trusión por nuestra parte, que no nos excedimos en lo más mínimo y que sólo ejercitamos un derecho reconocido en la prensa periódica de todos los países.

Por consiguiente, si el Club de Regatas desea que asista personalmente el director del periódico en vez de representación de este, que lo exprese así de un modo terminante y sabremos á que atenernos.

No nos gusta pasar por incorrectos y nos importa hacer constar que obramos con el «Club de Regatas» con arreglo á la más severa ortodoxia periodística.

Toros

Uno de los aficionados de verdad se propone organizar una corrida con toros de Carriquiri, actuando de espadas dos maestros. Al efecto sabemos que han escrito á Litrí, Algabeno, Bombita y otros para conocer los días que tienen disponibles.

Sabemos también que se ha redactado una lista de 150 personas á quienes se invitará á adelantar cien pesetas para los gastos.

Los aficionados están de enhorabuena.

Un viaje de Información

Ha salido hoy con rumbo á Valencia, nuestro compañero de redacción «Nitram» desde donde recorrerá diferentes poblaciones de la península siendo el principal objeto de su viaje el allegar datos que esclarezcan el asunto de «Tadea García».

Hecho escandaloso

En la calle de la Calatrava vive una mujer que según parece, está amancebada con cierto individuo que va á su casa al anochecer y sale de allí á las altas horas de la madrugada. Esto no tiene nada de particular puesto que así también vivía la protegida de la Junta de Socorro; mancha de Vivó. Pero resulta que con el calor asfixiante que hace en Palma, tienen la ventana abierta, como dá esta á la calle y tienen la poca decencia de no hablar bajito hacen oír á los vecinos, que tranquilamente toman el fresco, el conjunto de la palabrería propia de esas mujerzuelas de amancebamiento privado y de venta de pescado.

La otra noche llegó á ser tal el escándalo que varios vecinos se vieron obligados á dar parte á las Autoridades de las que acudieron varios jefes de la guardia municipal para poner coto á tal brutalidad. La única autoridad que no apareció, (y dicho sea de paso) fué LA DE POCO RESPETO, vulgarmente llamada miuistril, no hay nada de extraño si tenemos en cuenta que muchos de sus individuos son más adecuados para ser llevados á Capuchinos que para conducir á nadie.

Los vecinos continúan exaltados en contra de tal escándalo y piden á voz en grito que se haga salir á la tal individuo por ser más propio su domicilio en otro barrio que por la virtuosa calatrava cuna de «ministros, diputados y ministriles ó autoridades de vara.»

Esperamos del Sr. Gobernador y alcalde ordene la expulsión de la tal horizontal de aquel sitio en virtud de las justas quejas que hasta nosotros han hecho llegar los honrados moradores de aquellos contornos por ser poco edificante que una mujer de mala vida moleste á los vecinos con pa-

labras groseras y asquerosas propias de las casas de prostitución.

Veremos si será válida nuestra denuncia ó si hará el Alcalde lo que de los sillares. Por si ó por no prometemos volvernos á ocupar del asunto si no somos atendidos en nombre del decoro de Palma.

Premios de Constancia

Por la dirección general de Carabineros se ha concedido á los siguientes individuos de la misma comandancia.

- Cabos.—Antonio Gras 2'50 pesetas.
- id. José Martínez 2'50.
- id. Santiago Gomez 2'50.
- Carabineros.—Francisco Escobosa 2'50
- id. Juan Fernández 22'50.

Detenido

Por algunos telegramas que se recibieron ayer en el Gobierno Civil del Comandante del puesto de Ibiza se sabe que ha sido capturado el carabinero Vicente Nabot que días pasados disparó contra su preferente estando de servicio en la isla de Formentera matando con el proyectil á un vecino de aquella isla como ya recordarán nuestros lectores que en su día dimos la noticia.

Vacante

Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Estallanhs por haber dimitido el que la desempeñaba dotada con el haber de quinientas pesetas anuales.

Los que aspiren á dicha plaza pueden presentar sus solicitudes durante el plazo de un mes á contar desde el día 10 de julio.

Se halla vacante la plaza de Médico de Villacarlos dotada con el haber de 650 pesetas mensuales.

Los aspirantes á dicha plaza pueden presentar las solicitudes durante un mes al contar desde el día que salga el anuncio en el Boletín Oficial.

Intérpretes de lenguas

Ayer por la mañana ante el Sr. Gobernador Civil de la provincia juró el cargo de intérprete de los idiomas de francés é inglés don José Ferra y Oromi según nombramiento expedido por el ministerio de Estado con fecha 3 del actual.

Presupuesto

En la secretaría del ayuntamiento de Escorca se hallan expuestos al público para los efectos de reclamación el reparto general para cubrir el déficit municipal correspondiente al año económico de 1897 á 98.

Contribuciones

En la secretaría del ayuntamiento de San Juan Bautista se han expuesto al público para los efectos de reclamación la de riqueza rústica, pecuaria y urbana de dicho pueblo correspondiente al año económico de 1897 á 98 durante quince días al contar desde el día 12 de Julio; habiendo finalizado dicho plazo no habrá lugar á reclamación.

Noticias marítimas

Con rumbo á Barcelona salió ayer tarde el va-

por «Bellver» con la correspondencia oficial pasaje y variada carga.

Procedente de la Ciudad Condal ha llegado esta mañana el vapor «Cataluña» con la balija pasaje y carga.

Con rumbo á los puertos de Ibiza y Valencia ha salido esta mañana á la hora de itinerario el vapor «Unión» con la correspondencia pasaje y variada carga para ambos puntos.

Multas

Por la alcaldía fueron castigados ayer por la mañana con 10 pesetas cada uno dos individuos que habian promovido escándalo en la vía pública.

Guardia Civil

La del puesto de Santa María dá cuenta que en la tarde del día 11 se declaró un incendio en la finca conocida con el nombre de «Casladufa» situado junto á la carretera que vá desde esta villa á la Ciudad de Alcudia.

El voraz elemento se inició en un depósito de leña.

El incendio fué sofocado á los pocos momentos por los individuos de la benemérita y gran número de vecinos los que á duras penas pudieron al poco tiempo esterminarlo.

Al sitio del suceso se personaron todas las autoridades de dicha villa á los pocos momentos que se había iniciado el incendio no teniendo que lamentarse ninguna desgracia personal.

La del puesto de Sineu dá cuenta de haber sido denunciado al Sr. Alcalde de dicha villa un sujeto vecino de Llorito que apacentaba varias cabezas de ganado en la finca denominada Horach de dicho término Municipal careciendo del correspondiente permiso.

Por la del puesto de San José (Ibiza) ha sido denunciado al Sr. Gobernador un individuo vecino de San Lorenzo por ocuparse de varias armas prohibidas.

Retratos al óleo

De paso para la Argelia y procedente de Marsella se halla en esta Capital por corto número de días, Mr. Lovis Souliá, representante de una Sociedad de pintores de dicha Capital francesa, el cual se propone dar á conocer á este distinguido público retratos al óleo de exacto parecido y en un marco dorado al precio de ptas. 30 al contado y 35 á plazos.

Los encargos se recibirán en la calle de Brosa núm 20.

FEDERACION LOCAL

CENTRO DE SOCIEDADES OBRERAS

En asamblea general extraordinaria celebrada el día 4 del actual, se acordó celebrar una serie de conferencias dominicales basadas dentro del problema social.

Lo ponemos en conocimiento de V. suplicándole su asistencia y la de sus compañeros, no asociados, siendo así que estas conferencias de propaganda han de reportar un bien á todos los obreros porque el objeto principal es esclarecer las ideas sociales.

Asesinatos en Puertollano

Después de la sangrienta catástrofe de la Calzada de Calatrava, el feroz D. Basilio y su cuadrilla de bandoleros se dirigieron por Alcomodóvar del Campo á Puertollano. Esta población estaba defendida por una compañía de francos y varios nacionales, quienes á la llegada de los carlistas se refugiaron é hicieron fuertes en la iglesia y en el campanario ó torre. Intimóseles la rendición, no accedieron las fuerzas liberales y empezó el ataque.

Apagado el fuego que desde la torre hacían los liberales por la artillería, y abiertas á cañonazos las puertas del templo, llenaron éste de leña y cargas de guindillas, como habían hecho en la Calzada, y prendieron fuego á los combustibles.

Medio asfixiados por el humo, perdido casi el sentido, por salvar de una muerte terrible y angustiosa á una porción de mujeres y niños que se habían refugiado en el templo con los liberales, capitulan éstos y se entregan.

Pocos momentos después son llevados en dos grupos á las afueras de la población, suenan varias descargas, y los atemorizados vecinos de

La primera está á cargo del compañero Francisco Roca, y tendrá efecto el Domingo 18 del presente á las cinco de la tarde.

Palma día 10 de Julio de 1897.—P. A. del Comité, El Secretario Gerónimo Binimelis.

Humoradas

—¡Vecinita!
—¿Qué se ofrece?
—Hágame usted el favor de asomarse al balcón.

—¿Y porqué?
—Porque no tengo reloj y usted es una mujer que dá la hora.

En la mesa de un café se hallaba del cólera. El año 54—decía uno—en mi escalera no quedó ni un vecino.

—¿Se murieron todos?—preguntaron asombrados los circustantes.
—No, se escaparon.

En una tienda de telas:
—¿De dónde proceden las indianas?
—De la India.

—¿Y las cretonas?
—Pues esas deben ser... de Greta.

TELEGRAMAS

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Madrid 14, 2'15 m.

Acentúase la tirantez de relaciones entre los Estados Unidos y el Japón, previéndose un conflicto.

Los braceros de la cuenca minera de Belmez se han declarado en huelga.

El señor Sagasta marcha hoy á Avila.

El marqués de Estella ha enviado al general Azcárraga las bases para una nueva organización del ejército de Filipinas.

Ultimas cotizaciones

VALORES PUBLICOS

	Madrid
4 0/0 int. perpétuo.	64'60
4 0/0 exterior perpétuo.	80'70
4 0/0 amortizable.	77'80
Cubas.	94'90
Cubas nuevas.	79'25
Banco de España.	413'00
Tabacos.	000'00
Londres.	00'00
Francos.	29'00
Libras.	32'61
	Barcelona
4 0/0 interior perpétuo.	64'72
4 0/0 exterior perpétuo.	80'72
4 0/0 amortizable.	00'00
Cubas 86.	94'75
Coloniales.	00'00
Nortes.	23'50
Francias.	00'00
Madrid.	00'00

Puertollano pueden contemplar llenos de espanto los ensangrentados y palpitantes restos de ciento veinte mártires de la libertad.

Saqueo de Liria y asesinatos

Uno de aquellos sanguinarios cabecillas que á las órdenes de Cabrera llevaron la desolación y el espanto á todas. Pertegaz, recibió orden para apoderarse de Liria.

Protegido por la oscuridad de la noche, llega con sus hordas á las puertas de dicha ciudad y espera con el mayor silencio; al ser abiertas se introduce con su gente, invade la población y empiezan enseguida los asesinatos.

Siete liberales sorprendidos en la calle, son muertos á bayonetazos. Otros nueve que habían huído, son alcanzados fuera de la población y muertos á tiros.

Después del asesinato, el robo. La ciudad es saqueada; los defensores de la religión rompen á culatazos cuantos muebles encuentran; buscan dinero, alhajas y otros objetos de valor hasta entre los colchoneros, y cuando no encuentran lo que esperaban, enfurecidos apalean, insultan, maltra-

(Se continúa.)

Folleto de «La Union Republicana»

LOS CRÍMENES DEL CARLISMO

(Continuación)

Queriendo vengar anteriores desastres, se entrega este canónigo en el Ampurdán á los actos más brutales y repugnantes; el robo, el saqueo, las violaciones, el incendio, cuantas crueldades y violencias se conocen—dice un historiador—eran practicadas por aquellos vándalos sedientos siempre de sangre. Sólo puede comprenderse el exceso de sus horribos crímenes, al ver que los mismos que simpatizaban con la causa carlista se tuvieron que armar, y todo el país, para defenderse de aquella manada de fieras

Del producto de los robos hacía Tristany una parte para la junta carlista, que en Cataluña representaba á Carlos, y esta junta, que llegó á contar en su seno á arzobispos, canónigos y otras dignidades, lejos de desaprobar, «dispensaba, alaba y toleraba» las infamias de aquel bandido. En cambio, esta santa junta hizo cargos al general


carlista Urbizondo, porque éste, en dos alocuciones dirigidas á los carlistas que peleaban á sus órdenes, «no nombraba á Dios ni á su adorable providencia—textual—palabras muy gratas al más católico de los reyes y á su religioso ejército, y en cambio se hallaba de derechos sagrados y sociales».

Urbizondo, que era todo lo bueno que puede ser un carlista; Urbizondo, que degollaba á inocentes niños ni quería hacerse cómplice de las infamias de Tristany, fué destituido por intrigas de dicha religiosa y escrupulosa junta, mientras Tristany recibía de ella toda clase de auxilios y apoyo, y seguía impunemente cometiendo toda suerte de crímenes, infamias y horrores envenenando trece pellejos de vino en cierta ocasión, como ya dijimos, recurriendo tan pronto al puñal como al incendio, tan pronto á la violación como al robo, degollando vivos mujeres y ancianos y arrojando agonizantes á las llamas á pobres soldados asesinados de su orden.

Tristany no fué excomulgado por ningún obispo ni arzobispo. Era muy religioso

TARJETAS DE VISITA Y ESQUEMAS MORTUORIAS

Se hacen en la imprenta de este periódico á precios económicos.



ITINERARIOS

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Pueblos	Ptos. de parada	HORAS	
		Salidas	Llegadas
Andraitx	Pelaires 98	2 tarde	7 m.
S' Arracó	Pelaires 98	2 »	8 »
Capdellá	Santacilia	2 »	8 »
Calviá	Santacilia	2 »	8 »
Esporlas	P. del Oliviar	2 »	9 »
Establiments	P. del Oliviar	2 »	9 »
Estallenchs	P. del Oliviar	2 »	9 »
Bañalbufar	P. del Oliviar	2 »	9 »
Puigpuñent	P. del Oliviar	2 »	9 »
Valldemosa	San Miguel 84	2 »	8 »
Deyá	San Miguel 84	2 »	8 »
Sóller	San Miguel 80	2 »	8 »
Buñola	San Miguel 80	2 »	8 »
Lluchmayor	Bauló 6	2 »	8 30
Santañy	Bauló 6	2 »	8 30
Campos	Bauló 6	2 »	8 30
Sansellas	P. de San Antonio	2 »	8 30
Santa Eugenia	P. de San Antonio	2 »	8 30
Felanitx	Mercadal 13.	2 »	6 »
Algaida	Mercadal 13.	2 »	6 »
Montuiri	Mercadal 13.	2 »	6 »
Porreras	Mercadal 13.	2 »	6 »

FERRO-CARRILES

Servicio de trenes que rige desde el 10 de Octubre de 1896.

SALIDAS

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'55 mañana, 2 y 5' tarde.

De Palma á Inca: á las 1'15 tarde.

De Manacor á Palma: á las 6'45 y 11'30 mañana y 5'30 tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7 12 11'45 mañana y 5'45 tarde.

De Inca á Palma: á las 6'40 mañana.

De Manacor á La Puebla: á las 5'30 tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 5'45 tarde.

Palma 5 Octubre de 1896.—El Director General, Guillermo Moragues.

VAPORES CORREOS

SALIDAS

Lunes 2 tarde para Barcelona (via Sóller).

Martes 5 t. para Barcelona (directo).

Miércoles 9 m. para Ibiza y Valencia; y 2 t. para Mahón (v. Alcudia).

Viernes 5 t. para Barcelona (dicto).

Sábados 9 m. para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 t. para Barcelona (via Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 m. de Barcelona (via Sóller); y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 m. de Ibiza y Alicante.

Miércoles 9 m. de Barcelona (dicto).

Jueves 10 m. de Barcelona (via Alcudia).

Viernes 2 t. de Ibiza y Valencia.

Sábados 9 m. de Barcelona (dicto).

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón los sábados 5 tarde.—De Mahón para Palma los martes 5 tarde.

ESTACIONES

Telegráficas y Telefonicas

EXISTENTES EN

BALEARES

TELEGRAFICAS.—Alayor.—Alcudia.—Andraitx.—Artá.—Ciudadela.—Felanitx.—Manacor.—Palma.

TELEFONICAS.—Lluchmayor.—Sóller.—Palma.

IMPRESA del COMERCIO

A CARGO DE

FRANCISCO SOLER

CONQUISTADOR, 43 Y 45

TRABAJOS TIPOGRÁFICOS

SE HACEN CON PRONTITUD Y ECONOMÍA

Tarjetas para visita.—Talonos de todas clases.—Esquemas y tarjetas de defunción.—Etiquetas para envases de vinos, frutas en conservas, etc.—Facturas en todas clases y tamaños.—Circulares para el comercio.—Carteles de todos tamaños impresos á una y varias tintas.—Prospectos.—Entradas.—Programas, etc.

Los mejores

PIANOS

que se han presentado hasta la fecha

Se recomiendan por si mismo

MARASERO 53, UNION, 53

TODA PERSONA que alquile un piano de este establecimiento por 3 años á CINCO duros mensuales se le regalará un piano nuevo.

FABRICA DE PASTAS PARA SOPA

DE

GABRIEL VALENT Y SABATER

CALLE DE ZAVELLA N. 10

Las pastas que se fabrican en este establecimiento se recomiendan por su buena calidad, empleando exclusivamente sémola pura sin mezcla para la confección de todas las variadas clases que ofrece al público

EN LA ADMINISTRACION DE "LA UNION REPUBLICANA"

SE ADMITEN ANUNCIOS

para la prensa asociada.

Banos de mar de la Portella

Queda abierto al público el acreditado establimiento de baños de mar de la Portella en el cual encontrarán los señores bañistas todas las comodidades, aseo y buen servicio de los años anteriores.

ANEMIA DEBILIDAD, CONSUNCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, CONVALESCENCIA, EMBARAZO, DENTIDIÓN, TISIS, &c.

PASTILLAS FOSFATADAS DR KLEIN

Estas pastillas pueden tomarse solas ó también disueltas en agua formando solución de fosfato de cal. Ventajas que tienen sobre los otros preparados de cal: 1.º Ser completamente asimilables (digestibles); 2.º No contener nada de hierro, así es que deben tomarse los enfermos predispuestos á congestiones é irritaciones pulmonales y bronquiales, á quienes tanto perjudican los preparados que contienen hierro; 3.º Estar dosificadas con exactitud; 4.º Conservarse indefinidamente; y 5.º Ser el preparado de cal más económico, pues contiene doble cantidad de fosfato de cal que los que se venden á mayor precio.

ASMA CATARRO, SOFOCACIÓN, DIFICULTAD DE RESPIRAR

LICOR ANTIAISMÁTICO DEL DR. KLEIN

Cura el asma atacando las causas productoras del mal.

GOTAS CALMANTES DEL DR. KLEIN

Calman al momento los ataques de asma, por intensos que sean. El LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque.

TOS PASTILLAS PECTORALES DEL DR. KLEIN

Eficaz remedio para combatir y calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea. No contienen opio ni morfina.

Copas, Vasos y Botellas

á precios de fábrica

LA VIDRIERA

de Honorato Berga

Fideos, &c

Línea de Vapores Transatlánticos de Pinillos, Izquierdo y Comp.ª de Cádiz

SALIDAS FIJAS

para las

Antillas, Méjico

y

Estados- Unidos

El 15 de cada mes, (viaje directo) para HABANA, MATANZAS, CIENFUEGOS y VERACRUZ

El 30 de cada mes para PUERTO-RICO, MAYAGUEZ, PONCE, HABANA, SANTIAGO DE CUBA y NUEVA ORLEANS

Saldrá de BARCELONA el 15 de Julio el vapor

MIGUEL M. PINILLOS

Saldrá el 30 de Julio de este puerto el vapor

PIO IX

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Además, los vapores del 15, la admiten con tránsito en Veracruz, dando conocimiento directo, para Iuxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coatzacoalcos, y los vapores del 30, para Nueva-York con tránsito en la Habana.

La carga se recibe en el tinglado de la Compañía (muelle nuevo) admitiéndose solamente hasta el 13 y 28 de cada mes.

Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía

Sres. Martinez y Planas

SAN JUAN 20—PALMA



PUNTOS DE VENTA—Farmacia de D. JUAN VALENZUELA Plaza de la Cuartera núm. 2—Farmacia de D. PEDRO PERERA, Lonjeta.

MODA Y ARTE

REVISTA DE MODAS

La revista MODA Y ARTE es cada día más preferida por las señoras, por las modistas y por las bordadoras: son sus modelos tan originales y elegantes, que podemos asegurar que hoy es el periódico periódico de las señoras españolas, portu- guesas y americanas.

Moda y Arte

regala lindos figurines en colores y en negro, buenas láminas de ropa blanca, abecedarios y labores es el único periódico que regala *patrones cortados*. Lo dirige D. Manuel Salvi.

Solo cuesta el número completo 40 céntimos, y por suscripción, tres meses, 3'50 pesetas; seis meses, 7 pesetas; un año, 14 pesetas; y á las abonadas del año 1897 regala una grande y preciosa lámina en colores, del

Sagrado Corazón de Jesus

Se remite número de muestra á quien lo pida á sus oficinas,

CLAVELL, I, MADRID

A quien convenga

Se desea alquilar una fábrica de tejidos con máquina de vapor y demás accesorios de aquélla, todos en buen estado.

Dicha fábrica está situada en la villa de Sóller.

Para más informes dirigirse á su propietario D. Ramón Marqués domiciliado en la calle del Pastor núm. 28—SOLLER.